



NOËL EN CANADA.—LE RETOUR DE LA MESSE DE MINUIT : A LA CAMPAGNE ET A LA VILLE.—(Dessin et composition de Ed.-J. Massicotte)

Notre artiste a voulu montrer le contraste qui existe entre le retour de la messe de minuit, à la campagne et à la ville. Il a complètement réussi. Ici, les habitants reviennent au grand trot de leurs cales, tirant des courses, oubliant, pour un instant, leur Dieu et leurs amours pour ne songer qu'au plaisir du retour sous un brillant clair de lune, et à la sauterelle du réveillon qui les attend. A la ville, quoique ce soit plus prosaïque, ça ne manque pas, cependant, d'un certain charme. Les distances entre l'église et les résidences des paroissiens sont plus courtes, aussi les fidèles reviennent ils pédestrement. La lune et l'électricité entrent en concurrence pour verser des flots de lumière sur des noctambules. Les amoureux s'accouplent et paraissent tout joyeux de pouvoir enfreindre la règle ordinaire qui leur défend la promenade le soir. Les rues, d'habitude silencieuses à ces heures, sont remplies d'un bruit gai. Partout c'est Noël, partout les cœurs sont à la joie.

KALAN BREDANE.